

RELACION DE GRUPOS

GEE - Grupo Espeleológico Edelweiss (Burgos)
GEA - Grupo Espeleológico Alavés (Vitoria)
GEN - Grupo Espeleológico Niphargus (Burgos)
STD - Asociación Cultural STD (Madrid)
ATLAS - Equipo ATLAS (Madrid)
GET - Grupo Espeleológico Tazzelgurm (Burgos)
GER - Grupo Espeleológico Ribereño (Aranda de Duero - Burgos)
GIEX - Grupo de Investigaciones Espeleológicas de Jerez (Jerez de la Frontera - Cádiz)
CMM - Sección de Espeleología del Club Mirandés de Montaña (Miranda de Ebro - Burgos)

E2), Casarejos (CJ11 y CJ13), Montenegro de Cameros (MC1), Cardejón (CD1, CD3). Es de destacar la exploración junto con el STD de Madrid del sifón terminal de la SC13 de 45 m. con lo que la cavidad alcanza los 483 m. de desarrollo.

ACTIVIDADES FUERA DE CASTILLA Y LEON

Cantabria es la región no Castellano-Leonesa donde más se han proyectado nuestros grupos en cuanto a cavidades exploradas. En la zona de Matienzo el G.E. Alto Duero ha localizado numerosas cavidades entre las que destacan la M-6 con una sala de 150 x 70 x 30 metros, la M11 con un pozo casi aéreo de 120 m. y la M25 con un desnivel de -195 m.

La S.E. del G.S.M. ha llevado a cabo distintas prospecciones en la vertiente Sur de Peña Ventosa (Picos de Europa).

En el cañón del Ebro, lindando con la parte Burgalesa del mismo Cañón la U.E.VA. ha topografiado alguna cavidad de pequeño desarrollo.

Fuera de Cantabria dos miembros del G.E. Niphargus han colaborado en la expedición Puerto Marina que intentó en la sima GESM batir el record mundial de profundidad. Nuestros representantes llegaron hasta la cota de -1075 m. donde se halla el sifón de la sima.

LAS VISITAS DEPORTIVAS (Descensos y Travesías).

Durante el 89 los Grupos Castellano-Leoneses han incrementado sus salidas a cavidades clásicas de la espeleología deportiva española.

La travesía de Valporquero-Perlas-Covona ha sido la que más grupos han tenido la oportunidad de realizar,

sobre todo aprovechando el primer Campamento regional de la F.C.L.E. (Horizonte Cultural, Matallana, Espeleaje, Ribereño, Niphargus, Salamantino, Alto Duero).

Otras cavidades importantes visitadas durante el 89 fueron:

- B15-B1: G.E. Ribereño.
- Sima G.E.S.M.: G.E. Niphargus.
- Garma Ciega-Cellagua: G.E. Ribereño y G.E. Alto Duero.
- Torca del Carlista: G.E. Ribereño, G.E. Niphargus y G.E. Alto Duero.
- Jornos II: G.E. Ribereño.
- Tonio-Cañuela: S.E.G. Salamantino de M., U.E. Vallisoletana.
- Travesía Cueto-Coventosa: G.E. Alto Duero.

En el extranjero el G.E. Alto Duero ha estado en la sima Piedra San Martín zona de la Sala Verna (sector francés). Miembros del G.E.N. han visitado alguna cueva en Francia, Italia, Yugoslavia y Hungría durante el viaje veraniego al Congreso Internacional.

Al otro lado del Charco, un miembro del mismo grupo, ha efectuado el descenso al mítico Sótano de las Golondrinas con un impresionante volado de 333 m. así como el de Huitzmololiltla, ambos en San Luis de Potosí (México). Un poco más arriba, en Estados Unidos, se han descendido diversas cavidades en los estados de Tennessee, Alabama y Georgia (Sima Ellison, una de las más profundas de EE.UU.).

Volviendo a España, y para finalizar este noticiario no podemos pasar por alto la nueva actividad afín a la espeleología, importada de Francia, y que en los últimos años ha prendido con fuerza en nuestro país: el descenso de cañones. El G.E. Ribereño y la naciente Sección de espéleo S.E.D.A. de Valladolid han iniciado en el 89 esta modalidad deportiva en los cañones del Pirineo.